

Handschriften / Autographen

Reisetagebuch von Joseph Daniel Jänicke.

Jänicke, Joseph Daniel

Madras, 08.05.1788-27.08.1788

6. - 8. August 1788

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-187369](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-187369)

ganz, das sehr wichtig. Wir haben 70 Meilen gemacht
 und bereits ist 6° 37'. Der Temperatur das hier über
 81° N. ist bei Tages 83° gestiegen. Der Mangel der
 Nahrung muss hier sehr groß sein. Die Kräfte einiger
 sind schon sehr stark geschwächt, um dem Dofte ein
 antreibendes Aufsehen zu geben, es wird man angestrichen,
 d. andere Dinge werden in Ordnung gebracht.

Mittags um 12 Uhr. Der Wind ist immer noch Westlich,
u. so stark, dass er die Luft mit kaltem Wind füllt
abwärtig. Er ist sehr sehr stark. Der Wind ist
noch stärker. Der Wind ist 5° 32'. Der Wind
ist 62°.

[illegible]

Laugday den 8^{ten} des Mon. ist seit vorgewogenem Wetter
gänzlich. Es ist Windstille, aber sehr heiß; das Wetter
günstig ist, so können wir schnell geschickter gehen. Wir
sind alle zufrieden, weil wir wissen, daß wir eben so
nach Wien alle sechs Wochen, nachst in dieser Gegend sein
sicherlich glücklich ist. Wir haben 71 Meilen gemacht.
Die Breite ist 30° 38'. Der Längengrad jetzt 82°
83°. Gestern Abend ^{haben} wir Teldat sehr schön gesehen.

